

**400 ans après l'Elévation de Saint Germain, ça bouge encore à l'Ermitage !**  
**Yonathan**

**400 ans après l'Elévation de Saint Germain, ça bouge encore à l'Ermitage !**

**Des bannières flottent fièrement et singulièrement.**

**Des bandes verticales colorées qui se côtoient, et se laissent animer par le vent et nous tire vers le haut !**

**400 ans après l'Elévation de Saint Germain, ça bouge encore à l'Ermitage !**

**Alors qu'hier des gens se promenaient à l'Ermitage sous un ciel qui boudait, ils furent apostrophés par ces calicots des couleurs qui s'agitent et portent plein de pourquoi !**

**Tout comme Jésus se promenant dans le temple fut surpris par l'interrogation orale qu'on lui fit subir !**

**Il s'agissait pratiquement d'un interrogatoire, pour le mettre en examen !**

**Pour autant Jésus ne se fit pas prier et redit le 1<sup>er</sup> Testament livrant et son message et sa source !**

**« Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'Unique. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu ! »**

**Comme à l'abbaye de Talloires retentit le prologue de la règle de St Benoît :**

**« Écoute, mon fils, l'enseignement du maître, ouvre l'oreille de ton Coeur ! »**

**Ces paroles seront gravées dans votre cœur: vous en instruirez vos enfants; vous les méditerez assis dans votre maison, et marchant dans le chemin ... Vous les attacherez à votre poignet, sur le front et à la porte de vos maisons. (Dt 6, 6)**

**Que l'on côtoie la bible, la Parole de Dieu ... ou que l'arpente la muraille qui se dresse face à ce qui fut autrefois l'Abbaye de Talloires et qui attira et inspira si fortement Germain, il bien difficile de contester que des croyants de tous horizons, sont des chercheurs de Dieu en toute sincérité et qu'aucune institution ne peut prétendre au monopole du culte.**

**C'est ce peuple des chercheurs de Dieu qui a fait de Germain un saint bien avant que l'Eglise lui dédie une auréole, au XIX<sup>e</sup> siècle.**

**Il est essentiel d'aller au cœur de la rencontre intime avec Dieu, rencontre qui ne peut se satisfaire de dogmes, de rites, ou de toutes formes de carcan promu par telle ou telle Eglise !**

**Si Jésus n'a jamais fondé une Eglise institutionnelle, avec son clergé, ses dogmes et ses rituels, etc..., cela ne doit pas nous exonérer d'une réflexion sur l'institution, le rite ou la tradition, il nous est impérieux d'aller au cœur de la parole unique, partagée dans un monde pluriel !**

**Dès que l'on côtoie l'Ermitage, la variété des visiteurs, est saisissante et résonne la Parole de Dieu ... évoquée par Germain de Montfort à travers les mémoires populaires en absence d'écrits historiques !**

**L'approche nous rend moins des sachants, au savoir érudit sur St Germain qu'il nous engage dans une expérience de l'intimité avec Dieu et d'un nouveau rapport avec le monde !**

**Dès que l'on côtoie l'Ermitage, résonne la Parole de Dieu ... portée par des messagers, François, Bernard, Germain ... mais aussi par exemple, la parole d'ados en marche vers la confirmation qui prennent ici même la journée complète pour se plonger dans l'Evangile de St Marc et chanter, louer le désert de l'Ermite :**

- **Moment de repos et de tranquillité pour réfléchir**
- **Méditation qui recentre sur moi-même et rapproche de Dieu**
- **Porte d'entrée dans la vie de Dieu, se convertir.**

**Il n'y a donc pas besoin d'être prêtre ou religieux, religieuse pour vivre à fond sa foi ?**

**L'onction baptismale configurer chacun au Christ, prêtre, prophète et roi ; chacun est engagé à répandre la bonne odeur du Christ.**

**La liste des prénoms, par l'étonnante prière universelle qui va suivre**

**évoque tant d'hommes et de femmes au rendez-vous de l'Ermitage de Saint Germain**

**et anticipe la fête de toutes et tous : de tous les saints , demain !**

**Nous avons scruté le ciel et découvert un nuage de mots-clés qui caractérisent l'Ermitage Saint Germain !**

**Il s'agit de jouer avec les mots, de mettre des mots en forme, de mettre en forme des mots qui nous habitent!**

**Avec Germain ou Germaine, prénom d'un saint, d'un ami, on d'une marraine ... en l'Ermitage s'ègrène, la Beauté, la Prière, la Paix ! Quelle sérénité nous saisit, quelle vue nous séduit, quel silence, nous transporte !**

---

### **Évangile (Mc 12, 28b-34)**

**Jésus et ses disciples se rendirent à Jérusalem, et pendant que Jésus se promenait dans le temple, ... un scribe s'avança vers Lui pour lui demander : « Quel est le premier de tous les commandements ? » Jésus lui fit cette réponse : « Voici le premier : Écoute, Israël : le Seigneur notre Dieu est l'unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de toute ta force. Et voici le second : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. Il n'y a pas de commandement plus grand que ceux-là. »**

**Le scribe reprit : « Fort bien, Maître, tu as dit vrai : Dieu est l'Unique et il n'y en a pas d'autre que lui. L'aimer de tout son cœur, de toute son intelligence, de toute sa force, et aimer son prochain comme soi-même, vaut mieux que toute offrande d'holocaustes et de sacrifices. »**

**Jésus, voyant qu'il avait fait une remarque judicieuse, lui dit : « Tu n'es pas loin du royaume de Dieu.**  
**» Et personne n'osait plus l'interroger. – Acclamons la Parole de Dieu.**

Dimanche 31 Octobre 2021